

# SPORTCOM

## PROCÈS-VERBAL ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

Par vidéoconférence Zoom  
31 mai 2021

**Présents** : François Messier, président ; Alain Deschamps, vice-président ; Sébastien Fyfe, secrétaire-trésorier ; Charles Perreault, administrateur ; Patricia Demers, administratrice ; Dominick Gauthier, administrateur ; Nathalie Lambert, administratrice ; Annie Dubé, directrice générale.

Josée Robitaille, adjointe administrative chez Sportcom, assiste à titre de secrétaire de réunion.

Hugues Brisson, CPA chez Lefebvre Gendron Beaulieu Brisson, s.e. n. c. r. l., s'est joint à l'assemblée générale annuelle à titre d'expert-comptable.

Dominick Gauthier se joint à la rencontre à 12 h 51

Nathalie Lambert se joint à la rencontre à 13 h 02

**Absents** : aucun

### 1.0 Ouverture de l'assemblée générale annuelle

L'assemblée générale annuelle est ouverte à 12 h 49.

### 2.0 Adoption du procès-verbal de l'AGA 2020

AGA-20210531-01

*Proposée par Sébastien Fyfe*

*Secondée par Charles Perreault*

Adoptée unanimement.

### 3.0 États financiers 2020-2021

La directrice générale cède la parole à l'auditeur Hugues Brisson CPA à 13 h 02 qui présente les états financiers.

M. Brisson commence par un survol en expliquant les éléments présents dans le rapport d'audit, le principal étant l'opinion de l'auditeur indépendant (M. Brisson) sur les états financiers qui indique que tout est en règle. L'audit a été effectué à distance sur plusieurs jours cette année. Tout s'est bien déroulé.

M. Brisson souligne quelques chiffres dans le cœur des états financiers :

- Le surplus (375 241 \$) dans les revenus s'explique par les subventions du Canada et du MEES liées à la COVID-19
- Les ventes de services ont baissé, mais cela n'a pas un grand impact parce que les dépenses ont aussi diminué (moins d'honoraires professionnels).
- Un 10 000 \$ de revenus provient du prêt de 40 000 \$ (selon l'entente gouvernementale, Sportcom remboursera seulement 30 000 \$ sur ce prêt sans intérêts en décembre 2022, mais on comptabilise le gain tout de suite).
- La charge « Honoraires professionnels » est réduite par rapport à l'an dernier. Cela s'explique par la baisse du besoin en temps de pandémie, par le remboursement de

taxes des dernières années, mais aussi par les taxes de l'année courante qui ne sont plus combinées dans le montant d'honoraires puisqu'elles sont maintenant remboursables. (Le dossier des taxes est réglé, les chèques de remboursement ont été émis à Sportcom.)

Le **bilan** montre un actif net de 706 199 \$ (montant cumulé depuis les débuts), ce qui est normal puisque la valeur de l'organisme augmente.

Le prêt de 30 000 \$ se retrouve sur deux lignes dans le bilan : 2 928 \$ (les intérêts qui ne seront pas perçus par le fédéral) et la dette de 27 072 \$.

Les membres du conseil d'administration posent quelques questions à l'auditeur :

- Sébastien Fyfe : Avez-vous une opinion sur le ratio du fonds de prévoyance comparativement au budget de fonctionnement (en comparaison à d'autres OSBL) ? *Il n'y a pas de normes, ça dépend de chaque organisme. C'est à regarder en lien avec la prévisibilité de vos revenus et avec la compréhension qu'auront vos bailleurs de fonds (quelqu'un pourrait dire que vous avez assez d'argent, et se retirerait comme bailleur). De façon générale, 600 000 \$ de fonds de prévoyance est amplement suffisant.*
- Alain Deschamps : Il serait intéressant de garder un point à chaque réunion du conseil d'administration pour considérer le surplus le plus juste à maintenir.
- Hugues Brisson : Pas sûr de devoir mettre le surplus dans des placements; on ne peut se permettre de perdre de la valeur
- François Messier : Pour le prochain point à l'AGA, peut-on savoir si l'auditeur est intéressé à continuer à travailler avec Sportcom ? M. Brisson : oui !

#### 4.0 Confirmation des auditeurs pour 2021-2022

Les membres du conseil d'administration reconduisent le mandat des auditeurs Lefebvre Gendron Beaulieu Brisson, s.e. n. c. r. l. pour 2021-2022.

AGA-20210531-02

*Proposée par Dominick Gauthier*

*Secondée par Alain Deschamps*

Adoptée unanimement.

#### 5.0 Rapport annuel de la directrice générale

Annie Dubé résume le contenu du rapport annuel des activités.

Le **mandat** donné par le Ministère est toujours respecté. Il y a moins de couvertures d'athlètes d'excellence parce qu'il y a moins de compétitions, mais l'équipe Sportcom Info fait autrement la couverture des athlètes.

Durant la **pandémie**, Sportcom s'est facilement adaptée en passant au télétravail à temps plein pour tous.

Une réflexion a été faite pour être présent pour la communauté sportive, sur comment une crise peut devenir une opportunité pour l'organisme (visibilité avec la relance, expertise avec SportsQuébec)

- Le volet Services s'est adapté en offrant au début une gratuité aux clients pour leurs besoins directement liés à la pandémie.  
L'objectif n'était pas de maximiser les revenus, mais plutôt de solidifier les liens avec les clients actuels.
- Le volet Info a ralenti la production en diffusant d'un à trois textes par semaine; c'est peu, mais le contenu a été bien réutilisé par les médias.

Marie-Anick L'Allier a donné sa démission au conseil d'administration durant l'année. Ce départ a mené au recrutement de Nathalie Lambert qui a accepté le mandat d'administratrice au sein du CA.

Du côté des employés de Sportcom, Mathieu Dauphinais, le rédacteur en chef de la section Info a été absent en congé de maladie durant l'hiver, remplacé par Mathieu Fontaine. À son retour, Mathieu Dauphinais a demandé un changement de poste pour devenir journaliste comme transition vers un départ de Sportcom et un changement de carrière. Son départ a attristé l'équipe, mais nous lui souhaitons ce qu'il y a de mieux pour lui.

D'autres changements au chapitre des **ressources humaines** ont eu lieu au début de l'exercice 2021-2022. Nous avons deux jeunes recrues :

- Maylisande Poulin est arrivée comme agente de communication au volet Sportcom Services, en remplacement de Valérie Daraiche qui quitte pour son congé de maternité.
- Louis-Michel Lelièvre a été engagé comme journaliste au volet Sportcom Info (beaucoup de potentiel et d'enthousiasme) pour combler l'équipe comme suite au départ de Mathieu Dauphinais.

- François Messier : Le télétravail à l'année ou presque, est-ce que ça facilite la tâche pour le recrutement ? Sportcom est comme les autres pour l'instant, mais la liberté d'action – télétravail après la fin de la pandémie, liberté d'horaire – c'est important pour les plus jeunes.

Maintenir le télétravail pour les secteurs numériques (à Radio-Canada et RDS) semble important lors de l'embauche de nouvelles ressources.

*Recrutement : beaucoup moins de postulants lors du dernier affichage, et les candidatures reçues vogaient dans les extrêmes : très jeunes sans expérience ou personnes en fin de carrière. Pas de différences majeures dans les demandes. Par contre, le grand défi est de bien intégrer les nouvelles ressources quand tout se fait à distance. Maintenir les liens d'équipe à l'automne sera une priorité.*

Les sorties terrain se sont faites plus rares, pandémie oblige : la Fondation de l'athlète d'excellence (FAEQ) et le Club de la médaille d'or (CMO) ont quand même sollicité nos services.

**Statistiques Média** : 600 000 visites de plus sur le site Web que l'an passé.

Les **partenariats** en 2020-21 sont les mêmes que par le passé, sauf INS Québec qui s'est retiré au début du dernier exercice.

*La Presse* n'est pas un partenaire à proprement parler, mais nous maintenons une bonne relation avec les Sports qui diffusent la majorité des articles produits par Sportcom Info (partenaire de visibilité). Si leur situation change avec les années, il serait peut-être intéressant d'envisager un partenariat financier.

En conclusion, l'exercice 2020-21 a amené sa part de défis, mais nous a permis de nous positionner comme des experts en communication sportive et de gagner en capital de confiance (comme notre dernier plan stratégique le voulait).

- François Messier : Félicitations à Annie et à toute l'équipe. Les résultats démontrent le leadership de Sportcom.
- Alain Deschamps : L'accompagnement, l'ouverture, le soutien offert aux clients ont été bien appréciés.

## **6.0 Conseil d'administration**

### **6.1 Fins/poursuites de mandats**

Annie Dubé rappelle que, suite aux modifications apportées en 2017, les mandats au conseil d'administration de Sportcom sont d'une durée de 2 ans et sont renouvelables cinq fois maximum.

Tous les administrateurs en sont à la deuxième année de leur deuxième mandat, sauf Nathalie Lambert qui, en 2021-22, est en la première année de son premier mandat.

### **6.2 Recrutement**

Puisque tous les membres du conseil d'administration désirent poursuivre leur implication, aucun recrutement n'est nécessaire.

### **6.3 Reconduction des membres du Conseil d'administration**

Tous les membres du conseil d'administration reconduisent leur mandat.

## **7.0 Fermeture de l'assemblée générale annuelle**

L'assemblée générale annuelle se termine à 13 h 43

AGA-20210531-03

*Proposée par Patricia Demers*

*Secondée par Alain Deschamps*

Adoptée unanimement.

---

**François Messier**  
**Président**